

GUAYAQUIL, JULIO 5 DE 1911

¡Llor á Venezuela EN SU PRIMER CENTENARIO

La Historia nos dá á conocer todo cuanto se ha desarrollado en todos los tiempos y en todas las naciones, y por esto sabemos que nuestra hermana Venezuela es la tierra clásica del Continente Hispano Americano, la cuna de guerrero intrépidos é importantes como Miranda, Bolívar, Sucre, Páez y más próceres de la Libertad.

Precedieron los gritos de Independencia en las cumbres del Pishincha y sus ecos tuvieron resonancia donde quiera que el patriotismo continental esperaba ávido el momento de tremolar la bandera de los libres, la bandera colombiana predilectinada á la glorificación que le consagran las edades.

Hoy hacen cien años que desde la enroscada cima del Avila hasta las márgenes del caudaloso Orinoco, se hizo práctica la hermosa noción de Independencia en la Patria de nuestros Libertadores.

El turno conmemorativo de las épicas jornadas se cumple en nuestras naciones con los regocijos de los pueblos que saben rendir su homenaje de admiración y gratitud á los excelsos héroes y mártires de las magnas luchas, de cuyos triunfos nos legaron Patria Libre.

¡Llor eterno á las gloriosas pruebas! ¡Llor á la Centuria que hoy cumple Venezuela!

UN PUEBLO QUE PUELE EN SU TERRENO POR LOS GRANDES IDEALES Y QUE SE LEVANTA COMO UN SOLO HOMBRE, TRIUNFA SIEMPRE; de ahí los patriotas, reveses para las desventuras y triunfos, tenaces en el trabajo necesario para la subsistencia, intrépidos en las batallas sus tendidas contra la tiránica presión de la desdicha; refuljos fieles de su indomable raza, que ha extendido sus ramas vírgenes por todo el Universo.

De ahí el axioma eterno lanzado á la inmensidad en formas diferentes pero con una misma alma: A ESOS DESCENDIENTES DE LA INVENCIBLE FAMILIA COLOMBIANA, EN VASTOS SIGUOS INSIGNES,—COMO EL LIBERTADOR SIMÓN BOLÍVAR,—LES ESTÁ ENCOMENDADO CORONAR LA OBRA CIVILIZADORA COMENSADA POR SUS ANTEPASADOS.

El anhelo de bienestar nacional y la convicción doctrinaria sobre los elementos para el progreso de los pueblos, subsisten en todas las naciones constituidas y son principalísimas manifestaciones del Derecho individual, que se imponen contra toda otra corriente llevada á los mares de la política.

Venezuela cumple hoy con la palmaria demostración de que el principio de Libertad está afeanzado con profundas raíces en todos los pueblos que supieron sacudirse del yugo de los despotas.

Yes la celebración de esta fecha inmortal, la evocadora de un Francisco Miranda, que inspirado de profundo patriotismo leyó en el libro de la conciencia colombiana la sentencia hecha acero en las manos de nuestros Libertadores.

Venezuela, con Nueva Granada y Ecuador, formó la Gran Colombia, esa poderosa nacionalidad de héroes legendarios que consignó en las páginas de la Historia un gran fondo de enseñanza para los gobiernos. Las horas de la adversidad pudieron establecer complicaciones, cuando el póstumo accidente de Páez no dibujara la federación de Monagas que parte de 1864; pero brillante y majestuosa y amparada por el pabellón de la Patria; es la sublime idea de Bolívar.

Ante ella y por ella nos toca



Simón Bolívar

Libertador de cinco Naciones y Padre de la Gran Colombia

Homenaje de EL TIEMPO en el 1er. Centenario de la Independencia de Venezuela

la solemnización á que reverentemente EL TIEMPO consagra estas líneas, por emanar de sentimientos que nos son á la vez que propios y comunes, impuestos por el deber de Fraternidad para con nuestros hermanos del Avila.

Resurja y perdure, pues, al travez de todas las edades, y hágase práctico de nuevo en no lejano día, el sublime ideal que precede al engrandecimiento y felicidad de nuestros pueblos en el porvenir.

Sirvan las conmemoraciones realizadas de las clásicas fechas 10 de Agosto de 1809, 20 de Julio de 1810 y 5 de Julio de 1811 como complemento de la gloriosa proclamación secular de la magna Independencia, saludada en el día de hoy con los himnos de Venezuela, Colombia y Ecuador, y sirvan también nuestros pechos para sostener perdurable y sin mancha la insignia de la Patria de Bolívar y Sucre.

Olvídense para siempre las torcidas ambiciones y enséñese la época fecunda en asombrosos adelantos, que para éilo nuestros pueblos tienen vigor y fuerzas, derechos que hacer respetar y deberes que cumplir contra toda obstinación, y en unisona y delirante armonía exclamemos:

¡Llor eterno al 5 de Julio de 1811!

Confraternidad colombiana

ECUADOR Y VENEZUELA

EXCMO. SEÑOR GENERAL JUAN VICENTE GÓMEZ.—Presidente de Venezuela.—Caracas.

En el primer centenario del memorable cinco de Julio de mil ochocientos once, dígnese V. E. presentar á los invictos departamentos del Norte de la gloriosa Colombia, la entusiasta y fraternal felicitación de los departamentos meridionales de aquella histórica y hermosa nacionalidad, patria de Bolívar, de Santander y de Olimpo, ante cuyo recuerdo se aviva el deseo de la Confederación Colombiana, como un homenaje á sus próceres, y como un factor poderoso para la futura grandeza de la América latina.

En esta solemne oportunidad compláceme hacer votos por la prosperidad y ventura de la noble República de Venezuela y del esclarecido magistrado que dignamente la preside. (firmado)—Eloy Alfaro

La Capital Venezolana

En la falda de un monte que ensalza una verdura de perpetuo Abril, tendida está, con virgen musulmana, Caracas la gentil, y la corona de Botantes bramas que se ciere en la cima secular por un velo de nevadas plumas que Dios le quiso echar.

J. H. García de Quevedo.

Himno Nacional de Venezuela

CORO

Gloria al bravo pueblo que el yugo lanzó
La ley respetando, la virtud y honor
¡Abajo cadenas! gritaba el Señor,
Y el pobre en su choza libertad pidió,
A este Santo nombre tembló de pavor
El vil egoísmo que otra vez triunfó.

ESTROFAS

Gritemos con brío, muera la opresión;
Compatriotas fieles, la fuerza es la unión,
Y desde el Empíreo el Supremo autor
Su sublime aliento al pueblo infundió.

Unida con lazos que el Cielo formó,
La América toda existe en Nación,
Y si el despotismo levanta la voz,
Seguid el ejemplo que Caracas dió.

PROGRAMA

Formulado por el Comité "Pro-Venezuela Pedro Gual" para solemniar el 5 de Julio, primer centenario de la Independencia de Venezuela, de acuerdo con las respectivas autoridades.

DÍA 5

5 a. m. Salvas mayores.
8 a. m. Se izará el pabellón Nacional en todos los edificios públicos á los acordes del Himno Patrio.

9 a. m. Se reunirá en el colegio nacional "Vicente Rocaforte" las Autoridades, el Comité, y las Delegaciones.

gaciones para ir en corporación al parque Seminario y allí depositar una corona al pie de la estatua del Libertador y otra dedicada al Mariscal Sucre después que las banderas del Ejército entonen los Himnos de Venezuela y del Ecuador.

Las niñas vestidas de ángeles que representarán la Gloria y la Fama tomarán una corona colocada de antemano al pie de la estatua del Libertador Simón Bolívar, la que representará la Gracitua Nacional, para colocarla en la tumba del esclarecido prócer de la independencia Sud-Americana, señor doctor don Pedro Gual.

Estas niñas, en unión de las que representen las provincias del Ecuador, iniciarán el desfile al Cementerio general, siguiendo á continuación:

a.—El Presidente de la República y delegado de la Corte Suprema, Delegado del señor Arzobispo de Quito y Presidente del Comité.

b.—Delegaciones del Supremo Gobierno, del Cuerpo Diplomático, delegados de las Cortes Superiores, de los Tribunales de Cuentas y de los Prelados Diocesanos.

c.—Gobernador de la Provincia del Guayas, delegados de las demás Gobernaciones, Cuerpo Consular, Jefe de la Zona Militar, delegados de las demás Zonas Militares y directorio del Comité "Pedro Gual".

d.—Concejo Municipal de Guayaquil, delegados de las demás Municipalidades de la República y Socios activos del Comité.

e.—Intendente de Policía, Jefe Político, Capitán del Puerto, Tesorero Fiscal, Administrador de Correos, Administrador de Aduana, Comandante del Resguardo, Jefes y Oficiales del Cuerpo de Bomberos.

f.—Director de Estudios, Universidad de Guayaquil, Delegaciones de las demás Universidades, Prensa Nacional, Colegios y Escuelas Nacionales, Municipales y particulares.

g.—Colonia Venezolana.

h.—Colonias Extranjeras.

i.—Instituciones, Asociaciones y Grupos.

j.—Ejército.

En el Cementerio, el señor Presidente de la República (1) descenderá el velo que cubre la lápida colocada en la tumba del ilustre prócer doctor Pedro Gual, al mismo tiempo los Cuerpos del Ejército harán una descarga de fusilería, y en seguida se entonará el himno de Venezuela.

Seguirá el discurso del señor Presidente del Comité Pro-Venezuela "Pedro Gual" que será contestado por el señor Cónsul de Venezuela (2).

Cada una que represente una provincia del Ecuador depositará una corona á nombre de su representación.

(1) En caso de no asistir personalmente los descenderá el Presidente del Comité.

(2) Estos dos caballeros son los únicos que tomarán la palabra



Antonio José de Sucre

Gran Mariscal de Ayacucho

Homenaje de EL TIEMPO en el 1er. Centenario de la Independencia de Venezuela

CIGARRILLOS

PROGRESO - Escuela de elaboración y selección de materiales

Abril 28 de 1911. - N.º 7.583

sentada, después que la Fama y la Gloria hayan depositado la suya.

En este momento los Cuerpos del Ejército harán una nueva descarga de fusilería.

La Comisión regresará por la calle de Rocafuerte para disolverse en la Plaza del mismo nombre.

Una Comisión del Comité visitará a la digna señorita María Josefa Gual, hija del ciudadano benemérito y esclarecido procer doctor Pedro Gual, para entregarle como un merecido homenaje, una tarjeta de oro que simbolice la estimación y cariño que guarda para ella la Sociedad Guayaquileña, lo mismo que un ramillete con cintas cuyos colores representen los de Bolívar.

Repúblicas libertadas por el cinco.

12 m. Salvoconductos.

1 p. m. Regatas en la ría por los clubs de la localidad.

3 p. m. Paseo Militar por los Cuerpos del Ejército que hacen la guarnición de esta Ciudad, pasando frente al Consulado de Venezuela.

A la misma hora una Comisión del Comité visitará al señor Cónsul de Venezuela, y en su despacho dirigirá un cablegrama al Congreso de la República hermana, felicitándola en el magno día del centenario de su independencia.

6 p. m. Salvoconductos.

8 p. m. Iluminación general de la ciudad y embanderamiento de parques, paseos, alamedas y edificios públicos y particulares; que de sean contribuir a la mayor solemnidad de los festejos.

9 p. m. Exhibición de vistas cinematográficas en el parque Seminario.

EL ORIGEN

DE LA CANDIDATURA DEL SEÑOR ESTRADA

II

En Guayaquil se suscitó la idea de que tres ciudadanos nombrados por Quito, Guayaquil y Cuenca, designaran al personaje por el que debía bajarse para futuro Presidente de la República, pero, como era natural, encontró resistencia en todo el país, no solamente por el espíritu provincialista que la informaba, sino también porque aquello podía traducirse en una verdadera imposición que debía ser rechazada por el pueblo.

Después se pensó en la formación de una Asamblea Liberal, provocada por el Gobierno, encargada de elegir al Candidato en referencia; mas tampoco fué aceptada, por las mismas razones apuntadas.

El 19 de noviembre del año pasado partió para Guayaquil el señor General don Eloy Alfaro, obligado por asuntos relacionados con la administración pública, y, a su llegada a nuestro puerto, fué importunado, a igual que en Quito, con el tema obligado de la próxima lucha electoral.

El 25 de noviembre se reunió en la misma ciudad, en los salones de la Gobernación, para cambiar ideas al respecto, los señores don Emilio Estrada, Lautaro Aspiazu, Carlos Alberto Aguirre, Juan Gómez Rendón, Eduardo Game, Juan Illingworth, Pedro G. Córdova, Sergio Alcívar, Wilfrido Venegas, Juan F. Game, José de Lapiere, José Antonio Campos, Pablo D. Terán Lascano, Francisco X. Aguirre Jado, Juan Marcos y Luciano Coral.

En aquella Junta se acordó formar una terna para someterla a la consideración pública, y merecieron figurar en ella los señores don Emilio Estrada, don Carlos Alberto Aguirre y el doctor don Alfredo Baquerizo Moreno; terna que, puesta en conocimiento del Jefe del Estado, fué lanzada a la publicidad, sin que aquel manifestara su adhesión por ninguno de los caballeros nombrados.

Al regreso del General Alfaro a Quito, los opositoristas se aguan con la cantaleta de la dictadura, hasta el extremo que nuevamente se le obligó a desvanecer esta fementida imposición, producto menajado

de la mala fe; y con tal motivo, dirigió el siguiente telegrama al señor Coronel don Juan José Fierro, a la sazón residente en Loja:

"Quito, Diciembre 10.—Señor Coronel Juan José Fierro

—Loja.—En las provincias del sur se hace correr la especie de que yo le he propuesto a usted se comprometa a trabajar por mi elección, y como tal especie es de todo punto falsa, y propagada seguramente por los enemigos del partido liberal, estimo necesario y oportuno que usted la desmienta por la prensa. Certo, que algunos amigos juzgan conveniente a los intereses de la República mi continuación en el Poder, mientras se resuelva el asunto límite con nuestra gratuita malévola hermana del Sur; mas mis enemigos, inerecundis siempre me atribuyen proyectos de dictadura, con el sólo propósito de causarme desprestigio.

Para desvanecer estas intrigas, pasé a los señores Gobernadores de Provincia la circular en la cual manifestaba terminantemente que, por ningún caso, violaría yo la Constitución de la República, y que, en la fecha señalada por la ley, registraré el mando ante el Congreso, a fin de que tome posesión del cargo, el ciudadano que elijan los pueblos. Espero que usted, desmentirá por la prensa, como se lo tengo dicho, la falsa imputación de que hablo; y al efecto, se servirá publicar esta parte y su contestación.—Su amigo.—Eloy Alfaro".

En este documento, brote legítimo de la honradez y desinterés del señor General Alfaro, se ve palpablemente que sus intenciones no eran de reelegirse, mucho menos de imponer un candidato oficial a la República.

Los hechos que anotamos en el artículo siguiente, vienen a comprobar más la verdad de la libertad acordada por el Gobierno en las elecciones de Enero, y de la que abusaron tanto los partidarios influyentes del señor Estrada.

Ecos del banquete al señor Gral. Flavio E. Alfaro

A continuación publicamos el brindis que pronunció el señor Arnaldo F. Gálvez, al rededor del cual se ha marcado con furia la intriga estradista; mañana continuaremos publicando los demás brindis a fin de que llegue a conocimiento de todos lo que se dijo y no lo que dice el estradismo; hasta cuándo tanta calumniosa señores estradistas?

Señores: Me siento a esta mesa de conocidos compatriotas y estimados amigos personales, servido en honor de mi no menos estimado amigo, también personal, señor General don Flavio E. Alfaro, sincera y agradecido por la apreciable distinción de que se me ha hecho objeto al designarme como a uno de sus convidados. Las muestras de consideración y cortesía, vengan de donde vinieren, merecen siempre de los hombres cultos un leal agradecimiento; no extraño, pues, que yo, ante todo, haga constar el mío, honrado y digno.

Pero, como por encima de las prácticas sociales, en los días que corren, se siente intolerante e intransigente el criterio inconsulto de los que no conciben las manifestaciones de individuo a individuo, sino dentro de la parcialidad y la consignación, por cuanto no son posibles, en su erróneo concepto, las opiniones favorables y las simpatías de orden elevado en pro de un jefe de agrupación política, sin la adhesión personal misma, sin el partidarismo por ese jefe ó esa agrupación, me permitiré declarar sin más preámbulos que no he venido aquí como *Invitado*. En cambio, señores, me siento a esta mesa como liberal, y más que como liberal, como ecuatoriano. Y si es que aquí no me es dable ni posible gozar de las expansiones del copartidarismo, me es dable y posible sentir las complacencias del copartidarismo, por que aquí, donde quizás el régimen inconforme con los anhelos nacionales no encierran un tribunal que lo condene, la

Libertad sí encuentra una víctima que está jurando defenderla, dispuesto de vengar el atropello.

Si, señores, si yo soy flavista, ni estradista, ni alfariista, y si lo que soy yo, pueblo serio—sin parodia, quién creerá—por qué como a simple ecuatoriano, como a hijo de esta república, no me va a ser permitido asistir gustoso, previa invitación, a una reunión convocada en su mayor parte por el jefe y militantes de un bando, cuya libertad curtada, cuyos derechos conculcados, están justificando y prestigiando sus aspiraciones y tendencias?

Bienhadados sean estos oasis de libertad en que nosotros, los independientes y neutrales, amortiguando los odios de partido, acallando nuestras voces de protesta, respiremos a boca llena, y podamos, sin ambages, conceder al Flavismo el aplauso y la aprobación que se merece una agrupación política que si ayer fué víctima, hoy es adalga; que si ayer fué castigada defendiendo a quien hoy es más abnegada aún persiguiendo su sanción. Y aquí está, señores, lo importante, lo grandioso, lo que verdaderamente encierra el poder de atracción hacia el flavismo; atracción, ya que no de corazones, sino de senos de voluntades; el vejamen al cual acabo de aludir ¿quién lo sufrió, en realidad de realidades? Lo sufrió el Partido, lo sufrió la República, lo sufrieron todos nosotros.....

Perdonad, señores, la inelocuencia de mis frases: brotan ellas desde bien ruidosa, pero no en exaltadas ruindades, ni balizas, ni elementos para vestir falsamente las ideas. Si algo hay de rudo en mis palabras, es porque hay en ellas la mayor de las franquezas. Disimulad, pues, las asperezas de los términos en gracia de la lealtad de los conceptos.

Ahora, brindó por el Sr. General Flavio E. Alfaro, por el Ecuador y por que, a despecho de todo, amanezca un día para la Patria en que alumbrase el Sol de la Libertad para no ponerse nunca!

Apuntes del día

"El Grito", periódico que cada día se esfuerza por enganar al pueblo ecuatoriano con sus procedimientos jesuíticos y advenedizos, reproduce una comunicación de "La Prensa" de Buenos Aires en que escribe Nicolás Augusto González, tratando de hacer que sus calumnias sean conocidas en la prensa mundial, como contrarias, pero bien se comprende que esa es una válvula de escape de los sempiternos enemigos del liberalismo ecuatoriano y de su idealismo jefe, señor General don Eloy Alfaro. Ya sabe, pues, el pueblo ecuatoriano que sus promesas "El Grito" de la placa estrellada.

DISCURRIENDO sobre el 4 de Julio el periódico yanquisado, *peruanizado y estradizado* de Reinel Paz y Scott, dice lo siguiente: "La prosperidad americana (yankee) es garantía de libertad para las repúblicas de América."

Esto prueba hasta la saciedad que "El Grito", segunda la labor absorbentista de los yankees.

COMUNICAN de La Paz que se han hecho ensayos con la nueva artillería de montaña que adquirió el gobierno aliriano, al canzando un éxito satisfactorio.

LA Cámara de Diputados de Chile discutirá un proyecto de los representantes balnearios que proyectan la fundación de un Banco Nacional en Santiago.

CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA MAÑANA

España Madrid, 4.—Se habían muchos comentarios con motivo de haberse visto en un carruaje, por el Paseo de Castellana, a Gaby Deslys, ex-amante del Rey Manuel de Portugal.

—Los taquígrafos, en su empeño de vencer a Santa Cruz, celebran un congreso en Santa Cruz, han sido cogido a San Genaro, quien fue crucificado por haberse negado a copiar un decreto de Nerón contra los Cristianos.

—El Congreso Bucarístico celebrado últimamente en esta ciudad, observó cincuenta mil pesetas a los pobres.

—La próxima reunión del Congreso se efectuará en Viena. —En los círculos sociales se habla de que el doctor Moore operará nuevamente al Rey Alfonso, en la ciudad de Burdeos. —Madrid, 4.—El Capitán Palva, a quien buscaba la policía portuguesa por creerlo complicado en un complot revolucionario, para de-



Dr. FRANCISCO N. RENDÓN CIRUJANO DENTISTA Calle General Elvira No. 16. Horas de consulta de 7 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m. Quito, Fbro 10. de 1910. #471 1 m

El Sr. Dr. L. H. de Janón

CIRUJANO DENTISTA Garantiza perfección, prontitud y honorarios módicos. Calle "Luque" entre "Chile" y "Chimborazo" N.º 306. Teléfono Nacional N.º 1418. Casilla de Correo N.º 505. Guayaquil, Mayo 13 de 1911.—1 m

Dr. Alejandro de Janón CIRUJANO DENTISTA. Avisa al público que mientras prepara su Gabinete Dental, y celebró en el señor doctor don Eduardo López, Calle 9 de Octubre No. 202. Teléfono Púgla No. 217. Casilla de Correo No. 554. Horas de consulta: de 1 a 5 p. m. Guayaquil, Julio 4 de 1911. 1m

Central Se vende una casa recién construida. Calle Sucre No. 519 a una cuadra del parque Seminario, informes en la misma casa. Quito, Junio 8 de 1911.—3m

Consulado de Colombia Para asuntos de carácter urgente, se solicitan noticias de los señores José María Calderón Rúa y Rafael Gaitán Vásquez, naturales de la ciudad de Bogotá. El Cónsul CESAR SANCHEZ NÚÑEZ 15v

Escuela Nacional de niñas No. 32 Se ha trasladado a la calle 17 [antes Alcedo] entre Santa Elena y Seis de Marzo, N.º 312. Admite alumnas internas, seminternas y esternas. Teléfono Nacional N.º 23.

LA DIRECTORA, Mercedes Montero M. Guayaquil, Julio, 1.º de 1911. 10.076—15 v.

TRASLADO de ALMACEN

Participo a mi clientela que he trasladado mi almacén de Ferreteria al Malecón, antes Caputi y Ca., casa del Sr. Romero Morla.

Martin Riera Guayaquil, Junio 5 de 1911.—1 m.

Nueva Joyería de Manuel A. Pereira

IMPORTACION DIRECTA Dirección: Avenida 4a. No. 105 [Antes Chile] Guayaquil, Junio 21 de 1911—3 m.

Rayos Catódicos y fuegos fatuos

Se halla en prensa la segunda edición de esta popular obra, por el señor don José Antonio Campos [JACK THE RIPPER], corregida, aumentada con nuevos artículos e ilustrada con interesantes grabados cómicos.

El valor de la suscripción, adelantada por los dos tomos, es de CUATRO SUQUES y las solicitudes y pagos se harán al suscriptor.

Arturo Carrión B. [Editor] Junio 20 6 m.—Dirección: calle Clemente Ballén No. 1018. Teléfono Nacional N.º 397. Casilla 606.

Perfumeria

VIVILLE 24, Avenue de l'Opéra PARIS

ENCUENTRASE en La Perfumeria DE FRANCISCO PESANTES GUAYAQUIL

Pomada Vaselina Reina PARA EL CABELLO del doctor Lavilly Fribul. Decano de la Universidad Levin, París



La pomada Vaselina Reina, es sin duda alguna la mejor creación que todas las de su clase, en ella existe el verdadero secreto de hacer renacer el cabello y volver a crecer el prematuramente desaparecido. Y aun todas las enfermedades generales del cuero cabelludo, vigorizadas al mismo tiempo con el continuo uso de la Pomada. Se lo asegura a usted que notará el crecimiento de su cabello en los centímetros por cada dos meses al estar usando esta hermosa pomada. Su cabello será entonces tan fuerte y de un brillo tan natural y abundante como en los primeros años de su juventud.

Sin entrar en más detalles, en los mil usos que se le da a esta maravilla del siglo, sólo diré que las familias sabrán darle su verdadero mérito, con este motivo, me es lícito recomendarla, puesto que por su sola existencia llamé a comprar el primer puesto en el mundo con un agradable perfume, y el emblema de su cabello usando la Pomada Vaselina Reina. Único Agente en el Ecuador, la Periferia y Peluquería de Francisco Pesantes Calle de Clemente Ballén y Pedro Carbo (esquina), "Guayaquil, 9.036 sim. Julio 7 de 1910.

Francisco Pesantes Calle de Clemente Ballén y Pedro Carbo (esquina), "Guayaquil, 9.036 sim. Julio 7 de 1910.

Escuela Nacional de niñas No. 32 Se ha trasladado a la calle 17 [antes Alcedo] entre Santa Elena y Seis de Marzo, N.º 312. Admite alumnas internas, seminternas y esternas. Teléfono Nacional N.º 23.

LA DIRECTORA, Mercedes Montero M. Guayaquil, Julio, 1.º de 1911. 10.076—15 v.

TRASLADO de ALMACEN

Participo a mi clientela que he trasladado mi almacén de Ferreteria al Malecón, antes Caputi y Ca., casa del Sr. Romero Morla.

Martin Riera Guayaquil, Junio 5 de 1911.—1 m.

Nueva Joyería de Manuel A. Pereira

IMPORTACION DIRECTA Dirección: Avenida 4a. No. 105 [Antes Chile] Guayaquil, Junio 21 de 1911—3 m.

Rayos Catódicos y fuegos fatuos

Se halla en prensa la segunda edición de esta popular obra, por el señor don José Antonio Campos [JACK THE RIPPER], corregida, aumentada con nuevos artículos e ilustrada con interesantes grabados cómicos.

El valor de la suscripción, adelantada por los dos tomos, es de CUATRO SUQUES y las solicitudes y pagos se harán al suscriptor.

Arturo Carrión B. [Editor] Junio 20 6 m.—Dirección: calle Clemente Ballén No. 1018. Teléfono Nacional N.º 397. Casilla 606.

Perfumeria

VIVILLE 24, Avenue de l'Opéra PARIS

ENCUENTRASE en La Perfumeria DE FRANCISCO PESANTES GUAYAQUIL

Al por mayor, franco de portes

Pedro Carbo y Clemente Ballén [esquina]

DEPOSITO DE MADERAS

de la Fábrica de Aserrib a vapor de "TAURA"

Tengo el gusto de participar al público en general y a mi clientela en particular, que habiendo instalado últimamente en mi fábrica de aserrar, una sierra Vertical Inglesa...

Se cepilla a machihembra a solicitud de los interesados. Calle de Huancavilca, 1a. cuadra.—Teléfono Nacional No. 242.—ANTONIO LÓPEZ M.

3 de mayo de 1919

BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

Capital \$ 1,000,000 Este Banco efectúa operaciones hipotecarias en cédulas de 5 y 9%, en las condiciones más ventajosas.

Por el Banco de Crédito Hipotecario, Juan Marcos, Gerente.

Guayaquil, Junio 16 de 1911. 1 m. Jabones para el tocador. Pasta dentífrica. Lociones para el cabello.

SALICHEZ & Cia. Calle PEDRO CARBO No. 622, frente a la botica Alemana. Teléfono Nacional e Inglés.

Guayaquil, Marzo 16 de 1911. 5 1 año.—9745

La Casa Americana GUAYAQUIL Y QUITO

Pagamos siempre los mejores precios Andean Trading Co

Guayaquil 1º de Julio de 1909—6 m.—9.024

Hotel Guayaquil

Se le preferido por notable número de las personas de seriedad y distinción que visitan este puerto...

MARTIN ARTIEDA Guayaquil, Octubre 3 de 1910. 6 ms.

La fábrica de aguas gaseosas

"EL JIGULLA" [ANTES A. MERELLO & CIA] SE HA CAMBIADO A SU LOCAL PORQUE CALLE 17, [ANTES CHIRIBOGA] N.º 115 TELÉFONO NACIONAL E INGLÉS 210

Me es grato comunicar al público que en la nueva instalación de mi fábrica se han tomado todas las precauciones higiénicas que son necesarias...

Juan Agustín Quiroz No. 9.801.—Guayaquil, Junio 10. de 1911

LOS EFECTOS DE LA EMULSION DE SCOTT en los niños delgados, pálidos y endeblados son verdaderamente maravillosos. Todos los niños deben tomar la Emulsión de Scott legítima para poder desarrollarse fácilmente...

EMULSION DE SCOTT que es el alimento-medicina más energético y la mejor y genuina de todas las emulsiones de aceite de hígado de bacalao.

SE COMPLETA LA DOGENA

HERALDO BEJARANO, CARLOS MURILLO, JUAN BENITO AVILA, FRANCISCO RAMOS, DARIO BARRETO, TOMAS RAMOS, RAFAEL OMBUDIA, JOSE F. GOMEZ, YALENTIN SALAZAR, SANTAOL CAMPESANO, TORALDO MANTILLA, ALEJANDRO VEITE deudores morosos que hasta la fecha no se han acercado a saldar sus cuentas...

LA SASTRERIA "LOS ULTIMOS MODELOS"

de Rosendo Polo CALLE ROCAFURTE Y ROCA N.º 833—TELÉFONO NACIONAL N.º 230 acaba de recibir un elegante y variado surtido de casimires en cortes para ternos y pantalones, de última moda y estilo, para la fiesta del

10 DE AGOSTO

Guayaquil, 10 de Mayo del 1911. rocar la nueva República, se encuentra hospedado en el Hotel Madrid de esta ciudad, lugar donde actualmente se visitan a los señores de Pombal, el Visconde de Usimós y otros nobles portugueses de ideas monárquicas.

Vadrines salió de Calais y cubrió un trecho en 45 minutos 11 segundos, y Gibert lo hizo en 37 minutos 57 segundos, ganando el premio Dower, para el cruce más rápido.

Falleció el senador cevillano señor Eduardo Ibarra. —Para la regata de la Copa del Gallo, que se disputó en Santander, se inscribieron diez yach yach guano "Taiga".

Programa de las fiestas que en honor de Venezuela, patria del Libertador, celebrará durante el mes de Julio, los alumnos del Instituto Nacional "Vicente Piedrabita" de Daule.

Portugal. —Lisboa, 4.—Mientras se encarecía al consorte de Paulino Cunha, varios grupos de individuos que estaban situados cerca de él, lo silbaron.

Asistencia diurna a las aulas. Leída de los programas de las Repúblicas de Venezuela, Colombia, Ecuador, Bolivia y Chile. Cantos y declamación de los himnos de dichos países.

Inglaterra. —Amoy, 4.—Durante la última quinta noche de la epidemia de peste bubónica.

Director, Honoros al Tricolor por la acción militar.

Francia. —Paris, 4.—La torpedera "destroyer" "Cosque", de 745 toneladas de desplazamiento, establecido un record, después de haber navegado durante seis horas consecutivas a razón de 35 nudos por hora.

Concurso de natación entre alumnos nadadores.

Desde ayer se han puesto en práctica, en la frontera, ciertas medidas de precaución para evitar la entrada del cólera.

Regatas de botes y canoas por los alumnos jóvenes.

Italia. —Roma, 4.—Parece probable que la Cámara de Diputados apruebe, por mayoría, el proyecto de monarquía gubernativa de los seguros de vida.

Fiesta nacional por el natalicio del Libertador. Esgrima a la bayoneta al mando de uno de los alumnos. Repartición de premios de los últimos concursos escolares llevados a cabo por el Instituto.

Este proyecto, sin embargo, encontrará oposición en la Cámara del Senado.

Carreras ecuestres y pedestres por los alumnos jóvenes.

Estados Unidos. —Nueva York, 4.—En la tarde de ayer se experimentó un calor de 33 grados centígrados.

Regatas de botes y canoas por los alumnos jóvenes.

Riobamba. —Junio, 30.—Los amigos de lo ajeno penetraron en altas horas de la noche del día domingo 25 de los meses que decaer, a las oficinas del señor Gilberto Orozco, empresario de los trabajos del Agua Potable de esta ciudad, con el objeto de dar un golpe de mano, pero no pudieron realizar su intento...

Match de bicicletas por los alumnos jóvenes.

—Se hace irrisorio el desempeño que el cargo de Tesorero Fiscal de esta Provincia, ejerce el célebre señor Alejandro B. Calderón; quien cada vez que le viene en gana, toma su portante hacia el pueblo de Guano, lugar que desea para sus expansiones, sin solicitar el correspondiente permiso.

Regatas de botes y canoas por los alumnos jóvenes.

—En la semana anterior contra matrimonio civil celebró el señor Alfredo Manchón con la señorita Rosa Esther Chiriboga.

Regatas de botes y canoas por los alumnos jóvenes.

Correspondal. CABLEGRAMAS RECIBIDOS EN LA TARDE

Regatas de botes y canoas por los alumnos jóvenes.

Inglaterra. —Londres, 4.—Sin dificultad se cubrió ayer un empréstito de un millón y medio de libras esterlinas, lanzado por el ferrocarril chino.

Regatas de botes y canoas por los alumnos jóvenes.

Nos complacemos en presentar nuestro más respetuoso saludo de bienvenida, a tan distinguidos compañeros. —Ha fallecido la Hermana de la Caridad, Sr. Julia Coronel, que prestaba sus humanitarios servicios, en el Hospital Militar de esta ciudad.

Del Puerto. SALIDA DE VAPORES PLOVALIBRE. "El Bazar" para Babahoyo, Caranx, y "El Comercio" para Babahoyo, Caranx, y Caranra hoy a las 12 m.

NOTICIAS GENERALES

Hay Miferencia, 5 de JULIO. Santos Antonio Zúñiga y Manuel de los Santos cf. Santos Zúñiga y Plómara vfragu.

Aniversario de Estados Unidos. Por haber sido ayer el 135 aniversario de la República de Estados Unidos, el pabellón nacional se izó en las oficinas de gobierno con los honores reglamentarios.

Una comite. El señor don Jacinto Castro C., Presidente del Club "Libertador", nos ha manifestado, que el Club al cual preside, no tomará parte en las regatas que se verificarán hoy, no por falta de interés sino por simpatía a la República de Venezuela.

Herido de un balazo. En la tarde de ayer al descargar un revólver en su cuarto situado en la calle Ayacucho, se le escapó un tiro a Medardo Ruiz, y el proyectil atravesó una pared, fue a hurtir en la tarde el suizo del brazo derecho al señor don Jacinto Aguirre.

Telegramas rezagados. En la oficina respectiva existen papeles rezagados, para las siguientes personas: Domínguez, Holguán, de Quito; Soñía M. Altamirano y Romelia A. Peñañuel, de Cuenca; Vicente J. Rojas, de Loja; Eulogio Aguirre y Delia M. de los Ríos, de Loja; Sebastián de la Cruz, de Babahoyo; Secundina M. Mendoza, de Ambato; y Lucas G. Endara M. del Salitre.

Nueva edición. El dramaturgo ecuatoriano don Juan Escobedo Molesina, tiene en prensa una nueva edición de su aplaudido drama titulado "Las penas del tróvador", que fue representado en el Teatro "Omelio de Guayaquil, en la noche del 13 de Septiembre de 1903, con gran éxito.

Teatro Eden. Sigue el estreno de las nuevas peticiones atraídas por la competencia, especialmente en estos últimos días.

Robos. La señora Margarita Rivera, denunció ayer al señor Jefe de Investigaciones, que de su cuarto situado en la calle Sucre, le han robado algunas alhajas por valor de ciento treinta sucres.

Robos. Se encuentra preso en un calabozo de la Policía, el señor don Juan comisionario de turno, Luis Scares, quien está acusado de haberse sustraído algunas alhajas por valor de \$ 230, propiedad de la señora Martina Molina.

Robos. Hay a los ocho de la noche, presentada una disertación del Presidente de la Sociedad "Unión de Panameños" don Belisario Cervantes, sobre el influjo de la clase obrera en el mundo civilizado.

Robos. El acto tendrá lugar en el salón de la Sociedad "Abastecedores del Alcazar", en la noche del 10 de la iniciación de otras que se proponen con el mismo objeto. Bien, por los atletas del trabajo.

AVISOS DEL DIA

INVITACION. La Sociedad de Proyección Recíproca de Abastecedores de del Mercado, de fin de tomar parte activa en las fiestas de hoy, invita a todos sus miembros...

En dicha sesión se escuchará la Conferencia sustentada por el Presidente de la Sociedad de Panameños señor Belisario Cervantes.

El Presidente, Rafael Ramos M. Guayaquil, 10 de Mayo del 1911.

Edos sociales

Ilustre ecuatoriano.—Después de algunos años de ausencia en el Exterior, ha regresado al seno de la Patria, nuestro muy distinguido amigo, antiguo colaborador de El Tiempo, ilustrado hombre público, señor doctor don Felisimo Lipera, que ha desempeñado últimamente el puesto de Encargado de Negocios del Ecuador, ante el Gobierno de los Estados Unidos de Norte América.

El señor doctor López ha venido acompañado de uno de sus jóvenes hijos.

Secretario municipal

Complida la licencia que le concedió la Gobernación...

Escándalo y heridas

Ayer a las 3 de la tarde en el cenar de María Ruiz...

Una puñalada

En la tarde de ayer, y a consecuencia del licor...

El autor de la herida fué conducido preso a la Policía...

Instrucción Pública

Colegio Omeña número 3

Durante el mes próximo pasado se han distinguido por su buena conducta...

COMUNICADOS

Sr. Manuel Tomás Valle P. Pague lo que adeuda...

DECLARACION

Para cortar talvez, equivocaciones desdoradas...

Gabriel M. Romo M. ha vuelto a lastimarse...

No he fugado de esta ciudad como calumniosamente dice...

No contestaré otro remitido que tenga la repugante firma...

Este tintorillo es capaz de hacer creer que estamos de día...

Ya verá en qué honduras se ha metido Romito.

Guayaquil, Julio 4 de 1911. Salvador S. Caro.

A LA SARTA. MARÍA AMERICA SUAREZ MOLINA

Basarado en su tozudez. He el descol. Último de tu vida.

Ayer cuando los poetas embargaban la poesía...

No lo debían olvidar todavía. A miiga de mi alma.

Ayer librabas con la muerte un combate que yo no oíldo.

Lo que las Píldoras del Dr. Lovett hacen en Beneficio de los Niños

Algunos niños nacen con una predisposición hereditaria...

pronto son vencidos por cualquiera enfermedad. La sífilis, la escrófula...

Píldoras del Dr. Lovett

recido todas las manifestaciones del mal estado de la sangre.



Rechácese imitaciones y falsificaciones.

ponderán a la influencia tónica y purificadora de estas píldoras...

Mis hijos Paquito y Juanita estaban muy delicados, flacos, anémicos...



solos. Comían muy poco y se desvelaban todas las noches.

Tenemos innumerables cartas de madres agradecidas...

DR. LOVETT MEDICINE CO., Lock Box 77, Nueva York, E. U. de A.

Por no contener sustancias irritantes

la Emulsión de Scott infunde confianza

Se cita a los señores accionistas a Junta General ordinaria

Por el Banco Comercial y Agrícola

Juan Illingsworth F. Urvina. GERENTES.

SEÑOS

Desodorantes, Resucitantes, Normales, Fortificados

Banco Territorial

Compañía Anónima Capital pagado \$ 700.000.

Se cita a los señores accionistas a Junta General Ordinaria

Guayaquil, 4 de Julio de 1911. Por el Banco Territorial

J. Burbano Aguirre GERENTE.

ZAPATERIA "VICTORIA"

de Moisés R. Avila. En este establecimiento se trabaja

ANEMIA

OVO-LECITHINE BILLON

ES LA UNICA

Prograria Americana

El aserito avisa que ha recibido recientemente un buen surtido

Dr. P. Valdez, Torrelón, Coah., México

EL PORVENIR

Este antiguo y acreditado Depósito de Retiros, Ahorros y Agencias de seguros

A LOS HACENDADOS

Levantamientos de planos, Copias, reducciones o cualquier otro trabajo de topografía

Ordenes al Teléfono N° 1304

Compañía Nacional. Guquil, Junio 22 de 1911-1 m.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago

DIARREAS,

disenteria, la febril de las deposiciones, el malestar y los gases.

Contra el ESTREÑIMIENTO

Jaqueca, Molestas, Pasadaz Gastrica, etc.

Vino Tésiles

EL MEJOR TÓNICO Y EL MÁS EFICAZ Superior a todos los Vinos de Quina conocidos.

Es el VIGOR y la SALUD absorbidos cada día bajo la forma de una agradable bebida.

Ya Llegó

Barra marca "Cabaña", "Reloj", "Gold Medal" y "Estrella"

Manchas en pipas, barriles y cuñetes Azúcar de 1a., 2a. y 3a.

Kerosene marca "Dama" y "Estrella Roja" Jarica Sisal de todo grueso

Andes español y ruso, en grano Fierro para techo y para pared

Alambres para cercas Venas imperiales y Eureka

Alambre para cercas Vendén siempre al por mayor y a los precios más bajos de plaza

L. TOUS & Co., QUITO, Ecuador

Cambio de local La antigua Panadería Nacional de la señora Trinidad Vera

Agua Mineral del Inca La mejor y más barata.

FABRICA DE FUEGOS ARTIFICIALES Siempre en las calles 6 de Marzo y P. P.

ANIODOL EL MAS PODEROSO ANTISEPTICO Sin Mercurio ni Cobro

Indispensable contra las epidemias. DOBIS a gran escherada en a

Contra el ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias

Es el VIGOR y la SALUD absorbidos cada día bajo la forma de una agradable bebida.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS